

LETTRE D'INFORMATION n°1- Février 2016

Chères amies, Chers amis,

Certains sont déjà informés de ma présence en Europe, plus exactement, à la Maison Universitaire Internationale de Strasbourg où je suis logé en tant que Chercheur Invité par la Faculté de Théologie Catholique. En accord avec mon Evêque et avec l'appui des Institutions académiques intéressées à mes travaux de recherches théologiques, j'ai pris une année sabbatique et j'ai choisi de la passer au sein de mon Université de référence scientifique. Je l'avais déjà annoncé lors de notre pèlerinage à N-D de REINACKER. Je remercie tous ceux qui sont venus et ceux qui se sont unis à moi pour rendre grâce au Seigneur, pour mes 25 ans de vie sacerdotale.



Plusieurs s'interrogent sur l'avenir du Foyer de Paix et sur les projets que j'avais déjà initiés à KAMBEHE, en RD Congo.

Je tiens à vous rassurer **qu'une nouvelle équipe** (photo à gauche), des jeunes dont mes étudiants à l'Institut Supérieur de Techniques de Développement (ISTD), a été préparée pour assumer la responsabilité et le suivi des activités du Pôle Recherche au Foyer de Paix – KAMBEHE.

Le Foyer de Paix étant une Ecole de vie qui favorise les échanges d'expériences sur le terrain entre ces universitaires formés théoriquement et les paysans habitués au combat de la vie.

Quelle sera la mission de cette équipe-relais et quels projets concrets envisageons-nous pour cette année 2016 ?

1. RENFORCER LES CAPACITES FINANCIERES DE NOS MAMANS.

Elles se battent pour nourrir, faire soigner, scolariser leurs enfants, etc. **Je suis en admiration pour le souffle qu'elles apportent dans la vie familiale, économique, spirituelle et morale.** Et je me demande ce que serait devenu ce Congo, sans l'engagement des femmes sur tous les fronts. Même si des criminels les ont pris pour cible, en leur infligeant des violences inhumaines ; nous croyons et nous nous engageons à leur donner la place qui leur revient : nous avons décidé de les accompagner, avec respect et compassion. Leur guérison entraînera celle de toutes les familles et de notre pays. Au Foyer de PAIX, elles sont chez elles :elles commencent à recouvrer leur dignité et leur joie de vivre. Elles apportent beaucoup de leur affection, de leur tendresse, de leur joie et leur intuition féminine. A part les travaux des champs communautaires qui soudent leur lien de solidarité, elles exercent les activités commerciales (petit commerce) qui leur permettent de nouer les deux bouts du mois, en attendant leur prime. D'autres bénéficient de l'élevage rotatif et des crédits en espèces ou en nature (semences). Cette dernière expérience a été renforcée, ces derniers temps, grâce aux dons des sœurs franciscaines de ZUG (en Suisse). **Nous envisageons aussi, à court terme, un atelier de coupe et couture pour celles qui ont suivi la formation et qui veulent se perfectionner en teinture des pagnes africains. Elles peuvent fabriquer leur « design » et vendre les produits de leurs mains, de leur intelligence.**



2. PROJET DE FABRICATION DES BLOCKS-CIMENT : ECONOMIQUE ET ECOLOGIQUE

Economique : se fabrique sur place. Donc, pas besoin de payer le transport

Ecologique : par rapport aux briques qui nécessitent des fours à bois. La fabrication des briques contribue à la déforestation. Petit à petit, nous allons renoncer à construire avec les briques. Les blocks-ciment constituent des matériaux alternatifs de construction écologique.



Le mélange du ciment et du sable donne des blocks ciment de qualité. Au FOYER DE PAIX nous prenons un sac de ciment pour trois brouettes de sable : ça nous fait 30 blocks—ciment par sac !

Les jeunes y trouvent leur compte : c'est du travail, c'est de l'argent gagné et ce sont des tracasseries, des violences en moins dans les villages. LA PAIX PASSE PAR LE TRAVAIL. Ainsi, nous produisons les matériaux et offrons du travail à ceux qui les fabriquent et aux maçons qui les utilisent pour approfondir leur formation au Foyer de PAIX à KAMBEHE. Une manière de faire circuler l'argent. Les premiers essais ont été réalisés grâce à tous les dons récoltés pendant l'été 2015 pour mon Jubilé sacerdotal. Merci à tous les

amis qui ont posé et qui posent encore de gestes de solidarité pour soutenir ma mission pour la Paix et la Réconciliation.

3. D'AUTRES CHANTIERS DE CONSTRUCTION

Nous avons besoin de beaucoup de sacs de ciment pour tenir nos projets de formation : il faut compter 20\$ (dollars américains) par sac de ciment (y compris le transport). Le sable coûte 130\$ pour 6m³ (+transport). Nous tenons à construire nos structures (Salle de coupe et couture, bureau, salle de cours d'alphabétisation, etc), nous-mêmes, par nos jeunes en formation. Contrairement à ce qu'on pourrait

penser, cela coûte très cher : souvent il faut faire et défaire (un mur mal construit) pour mieux faire et ce n'est pas facile à gérer : l'apprentissage est à ce prix !



Enfin de compte, lorsque nous voyons des jeunes dont l'avenir était compromis (ex- enfants soldats, filles-mères, orphelins, etc) trouver du travail , en devenant maçons, chauffeurs, menuisiers, couturiers, couturières, mécaniciens ou charpentiers, ... nous oublions nos « douleurs d'enfantement » : nous nous réjouissons de voir des vies humaines revivre.

Tel est le secret de notre JOIE ET de NOTRE ESPERANCE.

4. ESPACE RECREATIF DE LA DETRAUMATISATION POUR LES JEUNES ET DES FAMILLES

**AMENAGER UN ESPACE POUR RETROUVER L'HARMONIE AVEC LA NATURE
ET
GUERIR DE NOS TRAUMATISMES**



- NOUS LE POUVONS
- NOUS Y TRAVAILLONS DEJA
- NOUS CROYONS QUE NOTRE DESTIN EST DANS NOS MAINS ET DANS NOS CŒURS.



MERCI DE SOUTENIR NOS EFFORTS ET NOTRE DESIR DE RENAITRE A LA VIE CHEZ NOUS.

Pour le Foyer de PAIX.

P. Roger Rubuguzo Mpongo

Pour plus d'information contactez nos sites : www.atelierfdp.fr et www.foyerdepaixgrandslacs.com